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湯顯明：風波無損廉署形象
指過去數年反貪有提升 承諾盡力配合調查

看對象選酒 預購較經濟

湯顯明昨日在3位律師陪同下，第二次出席立
法會政府帳目委員會聆訊，帳委會引用《特權法》
確保湯顯明所說的內容不會成為其他刑事調查的
呈堂證據；湯顯明在作供前先以非宗教儀式宣
誓，確認證供屬實。會上，委員黃毓民質疑湯顯
明在任期間，除了買餐酒數量大增也大量購入烈
酒，湯顯明承認知悉任內廉署社區關係處購買大
量酒類飲品，包括烈酒，但解釋這與酬酢增加及
考慮接待對象及其習慣有關，而相較在酒店接待
客人時點酒，預早買酒亦較為經濟。

結賬不經手 無被指違規

委員吳亮星關注湯顯明曾將宴請開支分單處
理，湯顯明解釋當時作為專員，結賬不經由他處
理，而據他當時理解分單並非不允許，強調審計
署亦無指這是違規，只說是「灰色地帶」。至於
宴請對象是否對口單位以外的官員，以及有否違
規，湯顯明與律師商議後表示，任內曾宴請並非
公安、檢察及司法職系的官員，但並非為自己，
而是與廉署的宣傳及教育工作相關。他並強調，
由於中央政府簽署了聯合國的反腐敗公約，中央
有指示要香港作為契約國的一部分需協助內地提
升反貪能力，所以廉署要經常接待內地部門。在
公約簽署後，廉署亦多了內地訪客要求到香港訪
問。

外訪多對口 無私下收禮

委員陳克勤要求湯顯明解釋任內曾率團外訪33
次的目的，湯顯明強調，訪問多往北京等對口機
構，亦到過上海等地作論壇講課。他在安排外訪
時只會提出要求見甚麼人，並非去哪個地方。委
員謝偉俊追問他能否就公務或遊覽行程提出意
見，湯顯明稱，自己很難參與意見，往往要抵達
當地才知道安排，倘被安排遊覽也難以推卻。又
指每次外訪都要向行政長官申請才可離港，並會
就外訪及對外事務作定期報告。至於送贈的紀念
品是「禮尚往來」，目的都是與工作對象聯繫，

他個人絕無私下收取紀念品。
聆訊進行約4個多小時後結束。湯顯明會後重

申，過去數年廉署業績能夠保持，在國際層面上
提升廉署的形象，強化與內地及區域，以及全世
界的溝通，是既定的大方向，他上任後有責任好
好落實。他又指，廉署是一個有國際聲望的機
構，不少外地機構來港參與署方反腐倡廉工作，
認為今次風波不影響廉署聲望，他會盡力配合各
方調查。

石禮謙讚誠懇 進展明顯

帳委會主席石禮謙形容湯顯明的態度誠懇，今
次會議比首次有明顯進展，在廉署的整體開支、
宴請和外訪等方面都能提供更多的數字。帳委會
會再邀請湯顯明出席下次會議，同時會向現任專
員白韞六查詢更多資料，暫時未知道何時能完成
調查報告。而在會議開始時，石禮謙稱收到律政
司刑事檢控專員信件，指廉署已就事件進行刑事
調查，提醒帳委會聆訊時應避免影響調查，他提
醒議員發問時圍繞衡功量值，避免加入個人意
見。不過，黃毓民在會上多次問及湯顯明出任政
協事宜，石禮謙因內容超出會議範圍，故不需湯
顯明回應。

譚耀宗：陳俊傑服務坪石多年抵撐

13議員籌組內會查湯專委會

策發會延長舊職 反對派又阻撓
香港文匯報訊（記者　鄭治祖）立法會財委會昨日

連續舉行兩節會議，處理因早前「拉布四丑」擾亂議
會工作所積壓的大批撥款申請。在處理開設中央政策
組策略發展委員會職位時，多名反對派議員大肆批評
策發會透明度不足，成效不彰，未能仔細提供有何功
績，完全是浪費公帑，揚言不會支持通過。中央政策
組策略發展委員會秘書范偉明昨日表示，策發會向來
就不同的政策範疇，向不同政策組提供長遠及前瞻性
建議，很多已被各政策組所吸納，未來工作將會加強
與內地之間的研究，以及讓公眾有更多的參與等。

職位存在多年當新設

今次申請是將一個負責統籌內部及進行研究工作的
助理秘書編外職位的生效年期再一次延長至2017年6
月30日，該職位已經存在。但一眾反對派議員就誤指
為新設立，並不斷借題發揮，批評當局不斷開設多個
委員會，架床 屋。前策發會成員、街工議員梁耀忠
批評，策發會工作過於簡單，開會時無文件、無互動

及無總結，即使最終提出建議，政策局亦未必會落
實，認為毋須加位。工黨議員張超雄亦批評，策發會
相當封閉，市民難以監察。

公民黨議員陳家洛則聲言，若立法會拒絕有關申
請，亦不會影響到策發會的運作，建議當局先行釐清
有關工作範圍，再向立法會申請。民主黨議員黃碧雲
就要求把研究部分外判給各大學負責，又批評策發會
女性委員數目未及3%，比例不均云云，但有關說法
被財委會主席張宇人裁決，認為問題內容與撥款申請
無關，黃碧雲雖仍然不服氣，但亦立即轉口風，要求
當局提供一份詳細職能文件。

黃碧雲亂質問被反駁

到投票時，黃碧雲繼續發揮「一口舊雲」本色，質問
「策發會有無車馬費，車馬費是否算直接利益」，質問
身兼策發會成員的立法會議員有否投票權，隨即被在
場議員反駁，指策發會沒有車馬費，主席更指「睇唔
到車馬費有直接關係，你講 ，我幾十歲人，唔能

夠同一時間聽到在場所有人發言，我屬牛，係辛苦，
但希望你唔好令我更加之辛苦」。

葉太：研政策有需要

身為策發會成員的新民黨主席葉劉淑儀認為，政府
不能只是救火，還需要為長遠政策做準備及研究，有
需要開設職位。另一名策發會成員、民建聯議員陳
鑌指出，議員質疑前應該做好資訊搜集，不應該「一
句打晒全船人」，作出批評時應該客觀一點。同屬策
發會成員的陳健波稱，「工黨張國柱都是策發會成
員，不明白工黨（為何）不知策發會做緊什麼？」

范偉明表示，增設職位是因為部門工作量增加，包
括提升社區參與層面，又強調部門主要研究中長遠及
宏觀問題，難以即時有成效。去年初有關編外職位到
期，鑑於行政長官換屆，將有一個新政府成立，才暫
時擱置，這段時間須向公務員事務局借調人手。

最後，財委員會以33票支持，17票反對，通過有關
撥款申請。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）立法會內會昨日通過成立

專責委員會，跟進前廉政專員湯顯明酬酢事件，內務委員會

主席梁君彥表示，目前各方初步同意由13名議員組成，並先

行組成一個籌備委員會，當中建制派佔8人，反對派佔5人，

籌備委員會負責研究有關工作範圍，完成籌組後，全部議員

將會過渡至專責委員會，成員稍後會定出開會日期。民建聯

黨團召集人葉國謙估計，預計7月休會前，將會召開首次會

議，相信要到下年度復會後，才能全速進入審議工作。

建制派8人 反對派佔5

葉國謙表示，該委員會訂明，籌委會成員將會延續到正式

的委員會，相信在下周五內務委員會先行決定委員會人選，

及後再向主席匯報及通過，便會正式展開工作。他認為，由

於現時已經5月，距離7月休會只餘很少時間，籌委會很大機

會要到10月份才能正式投入工作。據悉，籌委會初步人選組

合為經民聯盧偉國、梁美芬，民建聯葉國謙、陳克勤，自由

黨鍾國斌，工聯會黃國健，獨立謝偉俊、馬逢國，以及民主

黨劉慧卿，社民連梁國雄，工黨何秀蘭，公民黨郭榮鏗，和

獨立梁繼昌。

刑事專員提醒帳委會莫礙刑查

另外，內會昨日亦討論到帳目委員會早上收到刑事檢控專

員的信件，要求帳委會研訊時，不應影響到刑事調查，帳委

會主席石禮謙認為，有關聆訊為立法會內部事情，並會按照

帳委會的職權處理。但反對派議員立即發難，公民黨湯家驊

聲稱，立法會只希望找出真相，不會妨礙檢控。民主黨主席

劉慧卿就形容發信事件過分，香港三權分立，不須專員教立

法會做事，認為行政機構不應去信立法會，教導議員如何工

作，要求內會主席梁君彥下周與政務司司長見面時反映意見

云云。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）觀塘區議會坪石
選區候選人陳俊傑（傑仔），日前在坪石 舉行了聲
勢浩大的造勢會。民建聯主席譚耀宗在造勢會上表
示，陳俊傑在坪石區服務多年，熟悉區情，更得到
街坊的支持，故民建聯在經過層層篩選後，始推舉
傑仔參選，並對他很有信心，同時激勵傑仔要秉承
民建聯的宗旨，細心聆聽居民意見，用心為居民服
務。

造勢會500人撐場星光熠熠

前晚的造勢大會陣容鼎盛、星光熠熠。民建聯6位
立法會議員：譚耀宗、蔣麗芸、李慧 、葉國謙、陳
鑑林、黃定光在立法會完成剪布通過《撥款條例》後
匆匆趕到坪石，為傑仔站台，新民黨主席、立法會議
員葉劉淑儀亦專程趕到坪石撐場。觀塘區和黃大仙區
的區議會主席陳振彬和李德康，連同近30位區議員亦
前來助陣，為陳俊傑打氣。大批居民早早到場，人數
超過500人，現場戰意高昂，氣勢如虹。

在造勢大會上，譚耀宗表示，陳俊傑是民建聯經過
層層篩選，推舉出來的候選人，他在坪石服務很久，
對區情最熟悉，亦最得到街坊支持，對他很有信心，
並激勵傑仔要秉承民建聯的宗旨，細心聆聽居民意

見，用心為居民服務。

陳鑑林三代同堂站台

陳俊傑之父陳鑑林，聯同一家大細、三代同堂來為
傑仔站台。他說，民建聯1996年起紮根坪石區，同居
民一齊努力，改善社區，如今工程逐一落實，並感謝

家人多年來對他的支持，他和家人全力支持傑仔的工
作。

陳俊傑感激各個團體代表及街坊的鼓勵，希望居民
可以投票支持他，讓他在議會為居民發聲。他表示會
發揚民建聯宗旨，努力做好民生工作。

參選坪石區補選的還有社民連主席梁國雄。

立法會結束歷時個多月的拉布戰，一眾
建制派議員終可「鬆一口氣」，不必「被困」
議事堂。商界立法會議員廖長江昨日與傳
媒聚會，嘆言部分反對派議員利用拉布機
制作抗爭手段，已在預計之內，亦是可以
理解，但拉布確實浪費時間、虛耗公帑。
雖說外國議會亦有拉布情況，但同時有剪
布的安排，但香港立法會議事規則卻沒有
剪布機制，只能靠主席作出剪布。他認同
情況並不理想，有需要修改議事規則，但
相信成功修改的機會不大。

恐「佔中」衝擊社會穩定

談到「佔中」，廖長江直言不贊成。他指
出，中環象徵香港的經濟命脈，事關香港
的國際形象及長遠競爭力不容有失，故反
對派不應該將之綁上爭取所謂「真普選」
的戰車上，這樣將會衝擊香港的社會穩定
及政治穩定，影響國際投資者信心。

行會成員、市建局主席張震遠因捲入商
交所風波而暫停所有公職，被問到政府是
否應為有關的暫停公職設下期限，廖長江
坦言不清楚事件內情，且基於「無罪假
定」，不應妄作評論，基於行政會議是委
任職位，暫停職務影響不大，故是否設期
限應由行政長官決定。但他認為，作為一
個機構主席，其責任較重，可能不應長時
間作「署任」安排，但暫停時間的「長
短」，卻難以統一劃線，始終都要由當局
決定。

■香港文匯報記者　鄭治祖
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葉文娟7月起掌社署
香港文匯報訊 港府昨

日宣布，保安局副秘書長葉
文娟(右圖)將於今年7月8日
出任社會福利署署長。現年
50歲的葉文娟，於1987年7
月加入政務職系，並於2011
年4月晉升為首長級乙一級
政務官。

有線電視報道公務員事務
局指，現任社會福利署署長
聶德權將會在下月10日起，
出任政務司司長辦公室專員，負責特別職務，包括人口政
策及處理扶貧工作。局方指過往並無設立這個職位。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）廉署
提交帳委會的文件指出，廉署行政總部
的開支在湯顯明任內大幅增加，其中一
個原因是成立廉政建設研究中心。帳委
會委員梁家傑關注廉署在2008/09年度
成立廉政建設研究中心，並聘請包括一
名法律研究主任及一名高級顧問。湯顯
明作供稱，該名高級顧問是一名來自內
地的學者，署方經過內部會議及部門首
長商討後才聘任，月薪7萬元至8萬元，
工作範圍包括研究分析廉署在世界宏觀
角色地位，推動廉署工作，亦會向廉署
職員講解國際廉政建設意念和內地廉政
制度。

但梁家傑質疑，香港的廉潔程度遠比
內地排名高，為何要請內地學者協助廉
署做肅貪倡廉工作。湯顯明解釋，一個
國家的廉潔度在國際排名低，絕對不代
表當地沒有優秀學者，又指最重要是相
關人選是否達致崗位的要求。另外，多
位委員關注廉署曾籌辦國際廉政宣傳短
片比賽時，花60萬元承包18位評判的機
票及酒店開支，又以12萬元租車接載評
判之一的國際反貪局聯合會主席曹建
明。湯顯明解釋，相關安排符合慣例，
即由主辦單位按來訪人員的地位及職能
提供接待。

■委員在會上聆聽湯顯明解釋。

香港文匯報記者莫雪芝 攝

■湯顯明昨出席帳委會會議 解釋任內廉署賬目問題。 莫雪芝 攝

■陳俊傑選舉造勢大會，民建聯各領導齊到場支持。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）立法會帳目委員會昨日引用《立法會（權力及特權）

條例》傳召前廉政專員湯顯明，就涉嫌濫用公帑酬酢風波出席聆訊。湯顯明作供時承

認知悉廉署購買烈酒，指是考慮到接待對象習慣，又稱自己當時理解將宴請開支分單

處理並非不允許，以公帑宴請內地非對口單位官員為的是公事，符合廉署規例。湯顯

明並重申，廉署過去數年在國際透明榜的反貪工作有所提升，相信今次調查不會影響

廉署國際聲望，自己會盡力配合調查及審核機構的工作。


